

SEPTIEMBRE 78



Comité de
Coordinación y
Unificación
Sindical
Clasista

PRONUNCIAMIENTO

a las
bases de la CGTP
al proletariado
y pueblo peruano

SOBRE

EL V CONGRESO DE LA CGTP

SUTEP A LA CGTP!

SUTEP - CCUSC

PRONUNCIAMIENTO

(APROBADO EN LA ASAMBLEA DE
COORDINACION SINDICAL POPULAR
DEL 16/9/78)

A LA CLASE OBRERA, CAMPESINADO Y PUEBLO PERUANO:

A LAS BASES DE DENTRO Y FUERA DE LA CGTP:

Entre el 26 y 30 de setiembre ha de desarrollarse en Lima el V Congreso de la CGTP, convocado una vez más por la dirigencia vende-obrera y antinacional que encabezan Castillo y Gamarra. Al respecto, las bases sindicales abajo firmantes así como las organizaciones populares adherentes, consideramos un deber de primer orden hacer llegar a los trabajadores del país el siguiente Pronunciamiento, que norma ya nuestra actividad tendiente no sólo a lograr una participación organizada y combativa de las fuerzas clasistas tanto en la preparación como en el desarrollo del evento, sino a cristalizar un trabajo unitario de mayor alcance sobre la base de las consideraciones principistas que se alcanzan en este documento:

1.- En la actual situación política que vive el país, de duro enfrentamiento de clases, entre explotados y explotadores, entre los pobres de la ciudad y el campo contra el imperialismo yanqui, principalmente, y sus socios nativos: los grandes burgueses y terratenientes y su dictadura militar de turno, el V Congreso de la CGTP no está al márgen de la batalla de clases que vivimos y enfrentamos. Ello, porque la CGTP, la Central representativa del proletariado peruano, fundada por el gran maestro José Carlos Mariátegui sobre sólidos principios clasistas, está hoy en manos de una dirigencia que desde muchos años -pisoteando los fundamentos clasistas con que Mariátegui diera vida a la Central- se ha colocado al lado de los explotadores y opresores, en contra de nuestros intereses inmediatos e históricos.

2.- La batalla ideológica y política, incluso orgánica, que damos diariamente contra la dirigencia que capitanean Castillo y Gamarra y que hoy libramos contra el amañamiento del V Congreso, no puede entonces estar fuera del alcance de la lucha de clases en tanto ésta se proyecta al interior de la CGTP por representar -Castillo y Gamarra con su dirigencia - una corriente que, incrustada en las filas de la clase obrera y el pueblo, no defiende sin embargo nuestros intereses sino de la burguesía. En otros términos, la camarilla de Castillo y Gamarra, a pesar que de di entes para afuera jure representar a los trabajadores, en la práctica no son otra cosa que agentes de la burguesía dispuestos a llevarnos hasta el sacrificio con tal de satisfacer los intereses de los explotadores y opresores de nuestro pueblo. Claro ejemplo de ello lo constituye su política rastrea para con la dictadura militar, ante la cual desde su inicio se puso de rodillas, ofreciéndole en bandeja de oro nuestras sagradas reivindicaciones; política servil que ha vuelto a ratificar con su absoluta pasividad ante las heroicas luchas que sostiene el pueblo, como las del SUTEP, trabajadores hospitalarios y estatales, mineros, caneros, harineros, campesinos, etc.

3.- Revisando la teoría del proletariado (el Socialismo Científico) e interpretando a su antojo los fundamentos del sindicalismo clasista, los dirigentes revisionistas de la CGTP, provenientes de las canteras del su puesto partido proletario "Unidad", son también en las actuales circunstancias cabeceras de playa del social-imperialismo al que defienden a ultranza y propugna su penetración en el país, sobre todo en estos momentos de crisis económica, como el hada madrina que puede sacarlo de la castrófica situación en la que se debate nuestra patria; ocultando con frases color de rosa el fiero rostro del social-imperialismo ruso que hoy

compite con el imperialismo yanqui por el reparto del mundo. Peones de la burguesía y del social-imperialismo, por lo tanto enemigos mortales del proletariado, campesinado y pueblo peruano, tal es la verdadera catadura de la dirigencia vendeobrero y anti-nacional de la CGTP. No es entonces una simple corriente equivocada a la que podemos darle un centímetro de concesión, so pena de capitular ante él, tal como ha venido sucediendo con el reformismo pequeño-burgués.

4.- Su carácter anti-obrero lo demuestran también en la forma como están "impulsando" el V Congreso de la CGTP al cual desde ya están tiñéndolo con sus negras concepciones, para lo cual no han vacilado en dividir Federaciones como la de Confecciones, bajo el torpe pretexto de su "reorganización" y amenazan hacer lo mismo con la FETIMP, la Federación de Aguas Gaseosas así como con la Departamental de La Libertad; u otorgando delegaturas plenas a fantasmales "delegados" de la "FENTEPE"; o inflando delegaturas; o apelando a la amenaza de la coerción para, por último recurrir al cachiporrazo con tal de conseguir sus propósitos vende-obreros. Así sucedió en el IV Congreso, así han realizado las posteriores Asambleas Nacionales de Delegados. De aquí el carácter burocrático y parametrado del V Congreso.

5.- Sin embargo no hay que renunciar a la batalla. Las históricas jornadas de lucha desarrolladas en el actual ascenso del movimiento obrero y popular y que tuvieron sus puntos más altos en las jornadas de mayo, los heroicos combates de los trabajadores en la Educación, Salud, estatales, mineros, etc. así como otras luchas libradas en la ciudad y el campo han servido para que la camarilla revisionista exponga al sol su verdadero rostro y sus mugrosas entrañas; siendo cada vez más vastos los sectores que, palpando en carne propia la traición de los Castillo-Gamarra, enarbolan hoy con todas sus fuerzas la consigna de ¡RECONSTRUCCION CLASISTA DE LA CGTP! al mismo tiempo que redoblan esfuerzos por centralizar y unificar los combates desde dentro y fuera de la Central contra la dirigencia vendeobrero. Con este sostén social que se amplía día a día es posible dar batalla desde las bases y dentro del mismo Congreso, desenmascarando y luchando contra las maniobras y los parámetros revisionistas, poniendo al tope los principios del Sindicalismo Clasista y pugnando por aislar aún más a la camarilla anti-obrero y su línea de conciliación y colaboración de clases. Con justa razón las bases exigen severas sanciones contra sus capitostes. Pero saben también que no deben forjarse ilusiones ni creer que tal camarilla cederá fácilmente. Todas las maniobras que viene tejiendo y poniendo en ejecución indican precisamente que está dispuesto a todo, incluso a montar un Congreso espúreo, con delegaciones fantasmas y bajo el signo de las cachiporras y las cadenas, siguiendo las huellas dejadas por el APRA en la CTP.

6.- La Reconstrucción Clasista de la CGTP no es un asunto que se limita a la suma de votos y al logro de una mayoría eventual, que la camarilla Castillo-Gamarra tratará por todos los medios de asegurar al precio incluso de la división de los sindicatos, Federaciones y la propia CGTP. Hecho que está ocurriendo y ocurrirá en el futuro. Esta gran consigna significa sobre todo, partiendo de la Defensa de la Unidad de la CGTP y de la Movilización ideológica y política de los trabajadores, aplastar la línea de conciliación de clases y de colaboración de clases y de métodos burocráticos y pacifistas que han defendido defienden y defenderán la camarilla revisionista apoltronada en la dirección de la CGTP. Se trata de sustituir esta línea burguesa y anti-obrero por una línea de clase, de independencia política y de defensa permanente y consecuente de los intereses inmediatos y futuros de los trabajadores; de sustituir el pacifismo y el burocratismo sindical, por la lucha de clases y la línea de masas que aseguren una verdadera democracia sindical. No se trata pues, a nuestro juicio, de un simple acto de quitar y poner dirigentes; se trata de reemplazar una dirigencia reformista y vende-obrero por otra clasista, capaz de asegurar la Reconstrucción de la CGTP y avanzar hacia la Central de los trabajadores peruanos. Por eso es indispensable la unidad de todos los sectores clasistas, la aglutinación de todas las fuerzas sindicales que se oponen al divisionismo y a las traiciones de la camarilla Castillo-Gamarra, que defienden la unidad de la CGTP y rechazan toda forma de conciliación y colaboración de clases. Para avanzar en esta tarea, sin embargo, no basta desear la unidad. Es indispensable asimismo una seria autocrítica por parte de quienes compartieron en el pasado responsabilidades en la dirección de la CGTP, así como seguir una correcta política de unidad-lucha-unidad al interior de las fuerzas clasistas que se oponen a la camarilla -

revisionista. En este sentido, consideramos un paso positivo y necesario en la lucha por la Reconstrucción Clasista de la CGTP y por la Unidad del Movimiento Sindical, la exigencia de afiliación a la Central fundada por el Amauta por parte del SUTEP y la CCP.

7.- Defendiendo la unidad de la CGTP, por su Reconstrucción Clasista desde dentro y fuera, avanzaremos en la forja de la Central Clasista del proletariado peruano, con la que no cuenta actualmente, en tanto la camarilla dirigente la colocado a la CGTP al servicio de sus sucios intereses, que no son los de la clase obrera sino los de la burguesía y del social-imperialismo como ya hemos anotado líneas arriba; para lo cual ha tenido primero que deformar y prostituir al sindicalismo clasista y envenenar la conciencia de no pocos sectores de trabajadores para luego apoltronarse orgánicamente en la dirección de las bases. Paso a paso, eliminando desde sus raíces ideológicas y políticas toda presencia del revisionismo criollo, apuntalando orgánicamente sindicatos y Federaciones, iremos forjando la Central de Clase del proletariado, al calor indudablemente de la lucha contra el hambre, el entreguismo, la explotación y la represión implementada por la dictadura militar y las clases a las que representa, con el concurso servil de la camarilla dirigente de la CGTP.

8.- El comportamiento vende-obrero y anti-nacional de los Castillo-Gamarras han permitido la dispersión de la lucha de la clase obrera y el pueblo. La CGTP, la llamada a unificar y cristalizar nuestros combates no lo ha hecho por estar de espaldas a nuestros intereses inmediatos e históricos. En la búsqueda de la ansiada centralización y unificación clasista en los últimos años hemos impulsado la I y II Asamblea Nacional Sindical Clasista de donde surgió el Comité de Coordinación y Unificación Sindical Clasista (CCUSC) atacado rabiosamente desde sus orígenes por la camarilla traidora de la CGTP. Posteriormente fuerzas que acompañaron a la fundación del CCUSC, desde su propio ángulo han materializado el Comando Unitario de Lucha (CUL), con una óptica diferente a la que anima al CCUSC dando vida a discrepancias que hoy se vienen tratando de una manera incorrecta, antagonizándose las contradicciones por asumirse, tanto de uno y otro lado, posiciones sectarias y hegemónicas para beneplácito de los enemigos de clase y en particular del revisionismo criollo, al que se le han hecho serias concesiones por una equivocada actitud de enfrentamiento al CCUSC.

9.- Ha llegado el momento, creemos, no de olvidarnos de estas discrepancias que en el fondo son de concepción, de línea, sino de tratarlos adecuadamente como corresponde a las contradicciones que se dan al interior del pueblo. Un sano espíritu autocrítico debe entonces animarnos sobre la base del criterio de la unidad-lucha-unidad; vale decir, partir de las posiciones unitarias que pueda lograrse en las actuales circunstancias de lucha contrastando nuestras posiciones con la vida misma y ante las masas para desde las bases desembocar en una unidad mucho más férrea y de mayor alcance. En otras palabras debemos luchar por forjar la más sólida unidad para desde las bases golpear con ambos puños en una sola dirección: al imperialismo, la reacción en general y en particular a la dictadura militar, al revisionismo y demás enemigos de clase.

10.- Hay que apurar el paso. Vivimos momentos de auge de la lucha de masas en la ciudad y en el campo que no ha podido ser detenida ni deformada por el carnaval electoral montado e impulsado por la dictadura militar. Horas de lucha que se duplican y quintuplican conforme el hambre y la miseria van ganando más víctimas y ante cuya realidad el enemigo de clase avanza también en la represión masiva y selectiva como ocurrió contra los mineros salvajemente reprimidos en Lima y en provincias; como está ocurriendo con los trabajadores estatales, con el terror desatado contra dirigentes sindicales y luchadores sociales al estilo de lo acontecido con el cc. Jesús Alberto Pérez secuestrado hace más de un año. La nueva escalada represiva anuncia el terror, fascista al cual la reacción esta dispuesta a apelar, para ahogar en sangre y fuego las justas luchas del movimiento obrero y popular.

La Unificación y Centralización Sindical Clasista, más que necesaria es urgente, de vida o muerte diríamos. Por ello sostenemos que si bien debemos materializar política de frente único al calor de los combates, como aconteció en las jornadas de mayo, es necesario sin embargo convocar unitariamente a la III Asamblea Nacional Sindical Clasista no de una manera burocrática sino desde las bases mismas; no simplemente pensando en ponernos de acuerdo en lo que vamos a hacer en el V Congreso de la CGTP sino para retomar el camino iniciado y desarrollado en la I y II A-

